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Educação de Jaguariúna inicia 
capacitação em defesa pessoal 

de professores e funcionários da 
rede de ensino

Guarda Municipal inicia 
programa Guardiã da 
Cidadania nas escolas 
municipais de Itapira

CEAFLOR altera horário 
de funcionamento para 

atender a demanda do Dia 
das Mães

Pessoa Física pode doar até 6% do 
Imposto de Renda para os fundos 

da Criança e do Adolescente 

Prefeitura 
lança 

programa 
“Lote 

Legal” em 
audiência 
pública 

em Mogi 
Mirim

Após estreia 
vitoriosa, 

Vôlei de Artur 
Nogueira 
disputa 2º 
jogo do 

Campeonato 
da ADR nesta 

terça

Pagamento da 1ª parcela e 
da cota única do IPTU pode 

ser feito pela internet em 
Mogi Guaçu

Holambra concorre em três categorias do Prêmio Top Destinos 
Turísticos

Holambra está con-
correndo em três dife-
rentes categorias ao 
5º Prêmio Top Des-
tinos Turísticos, pro-
movido pela Associa-
ção dos Dirigentes de 
Vendas e Marketing 
do Brasil (ADVB) e 
pela SKÅL Interna-
cional São Paulo. A 
iniciativa visa identifi-
car e selecionar as me-
lhorias alternativas 
de viagens do Estado 
divididas em 17 seg-
mentos. Os vencedo-
res serão escolhidos 
por votação popular 
e avaliação técnica. 
A primeira etapa, de 
votação popular, está 
aberta e segue até 26 
de maio por meio do 
link https://votetop.
com.br/voteagora/
holambra.
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A Prefeitura de Jaguariúna, por meio da Secretaria Municipal de Educação, deu 
início nesta segunda-feira, dia 8 de maio, à capacitação em defesa pessoal de profes-
sores e demais funcionários da rede de ensino municipal. Nesta terça-feira (9) o curso 
é para os profissionais das escolas municipais de ensino infantil (Emeis) e centros de 
educação infantil (CEIs), em duas turmas (manhã e tarde). Os funcionários das escolas 
particulares e estaduais, assim como da Apae Jaguariúna, também foram convidados.

Na noite da última 
quarta-feira (3), a Pre-
feitura, por meio da Se-
cretaria de Planejamen-
to Urbano, realizou no 
teatro “Tóride Celegatti” 
do Centro Cultural “Pro-
fessor Lauro Monteiro 
de Carvalho e Silva”

Após vitória no final 
de semana, o time mas-
culino de vôlei de Artur 
Nogueira, apoiado pela 
Prefeitura, permanece 
firme no Campeonato 
da Associação Despor-
tiva Regional (ADR). O 
segundo jogo acontecerá 
nesta terça-feira (09), 
no Estádio Municipal 
Alexandre Augusto Ca-
macho, em Mogi Guaçu 
- contra o time da casa - a 
partir das 20h30.

As datas de pagamento da primeira parcela e o 
da cota única com desconto à vista de 8% do IPTU 
(Imposto sobre a Propriedade Predial e Territorial 
Urbana) 2023 e da Taxa de Coleta de Resíduos fica-
ram para os dias 17, 18, 19 e 20 de maio, de acordo 
com o número de inscrição imobiliária do imóvel do 
carnê do contribuinte.

A Guarda Civil Municipal iniciou na última terça-
-feira, 2, o ciclo de palestras nas escolas municipais 
do programa de prevenção à criminalidade violenta 
“Guardiã da Cidadania”. O projeto foi regulamentado 
pela Lei Municipal n° 6.242 de 13 de março de 2023 (ht-
tps://itapira.sp.gov.br/legislacao/h20230418164334.
pdf) que foi promulgada pelo prefeito Toninho Bellini.

Considerado o “Natal” do setor de floricultura no 
Brasil, porque representa 16% da comercialização 
anual, o Dia das Mães movimenta o CEAFLOR, maior 
mercado de flores, plantas e acessórios para floricultura, 
paisagismo e decoração do país. Este ano, o incremento 
nas vendas varia entre 8% à 10%, apesar do clima ter 
atrapalhado alguns produtos de florescerem a contento.
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ARTIGOS

Quando discutimos 
o projeto de lei da fake 
News, existem concei-
tos que devem ser leva-
dos em consideração, 
conforme abaixo:

Segundo o dicioná-
rio “Oxford Language”, 
a palavra “verdade” é 
um substantivo, que 
possui os seguintes 
conceitos:

propriedade de es-
tar conforme com os 
fatos ou a realidade.

coisa, fato ou evento 
real.

Este mesmo dicio-
nário, define a palavra 
“falso” como um ad-
jetivo, que possui os 
seguintes conceitos:

que não é verdadei-
ro; fictício, enganoso.

contrário à realida-
de ou à verdade; ine-
xato, sem fundamento.

Toda a discussão 
existente sobre o novo 
projeto de lei das fake 
news é saudável, mas, 
não está sendo ético 
e beira a ilegalidade. 
Temos um jogo de lo-
bby, uma prática ainda 
não reconhecida no 
regramento jurídico 
brasileiro, sendo am-
plamente utilizado pe-
las plataformas sociais.

Vamos aos fatos, 
inicialmente as plata-
formas tinham como 
objetivo conectar pes-
soas. Com a evolução 
e utilização dos algo-
ritmos, hoje evoluí-
ram para um meio de 
comunicação, tal como 
a televisão, rádios e 
jornais, misturado com 
um grande marketpla-
ce.

Os algoritmos ava-
liam os perfis dos usu-
ários, que inserem pra-
ticamente todas suas 
vidas pessoais nestas 
plataformas, para di-
recionar produtos e 
serviços para serem 
consumidos ou com-
prados. Fundamental-
mente, as plataformas 
ganham dinheiro com 
publicidade direciona-
da por terem acesso as 
informações pessoais 
dos usuários, devida-
mente analisadas por 
programas de compu-
tadores – algoritmos 
– que classificam os 
seres humanos. No en-
tanto, as empresas não 
querem que práticas 
assim sejam reguladas, 

e muito menos assumir 
responsabilidade pelo 
conteúdo publicado 
pelos seus usuários.

Afinal, a desculpa 
para seguir com esse 
comportamento é de 
que ninguém é obri-
gado a fazer parte de 
uma rede social. Mas, 
em pleno século XXI 
e, principalmente, de-
vido a pandemia, essas 
redes se tornaram algo 
necessário para que os 
seres humanos pudes-
sem ter contato uns 
com os outros, além de 
notícias. Entretanto, os 
excessos começaram, 
onde o conflito entre a 
liberdade de expressar 
suas opiniões pessoais 
na sua página pessoal, 
e até onde vai a sua 
liberdade e a do ou-
tro começa, para que 
seja aceitável dissemi-
nar suas convicções 
religiosas, políticas e 
futebolísticas como se 
fossem as únicas ver-
dades do mundo. Virou 
um campo de batalha 
virtual totalmente sem 
limites, pois as mode-
rações das plataformas 
digitais têm se mostra-
do ineficientes.

O uso e impacto 
das notícias falsas se 
tornou amplo, assim 
como o uso do termo. 
Além de ser usado para 
criar histórias inven-
tadas para enganar os 
leitores, é um recurso 
para aumentar a quan-
tidade de leitores onli-
ne e assim aumentar 
os lucros dos sites das 
empresas e/ou dos in-
fluenciadores e/ou dos 
políticos.

Uma notícia falsa, 
por mais ingênua que 
possa parecer, é sem-
pre prejudicial, pois in-
duz ao erro e contribui 
para a desinformação 
da população. Além 
disso, as fakes news 
interferem na ação, na 
tomada de decisão e 
até mesmo no posicio-
namento político das 
pessoas. Esse tipo de 
inverdade pode causar 
um grande impacto, 
com consequências 
graves na reputação 
de uma pessoa ou em-
presa, causando com-
plicações não só eco-
nômicas, mas também, 
pessoais e psicológi-
cas. A repercussão das 

fakes news têm gerado 
violência e até mortes. 
Tristemente, uma no-
tícia falsa sobre deter-
minada pessoa levou a 
mesma a ser linchada 
publicamente no Bra-
sil. Isso é assassinato 
e tem um responsável 
que se esconde atrás de 
um perfil virtual, e que 
a moderação das pla-
taformas não fez nada 
para impedir este fatí-
dico acontecimento.

Temos a inda  o 
exemplo das inúmeras 
fakes news durante 
a pandemia sobre as 
vacinas. Podemos se-
guir com mais exem-
plos, relacionados com 
misoginia, racismo, 
discriminação, dentre 
outros.

Parece que o bom 
senso se perdeu no ca-
minho, o importante 
agora é obter cada vez 
mais “likes” e “lacrar” 
nas redes sociais. Este é 
o futuro que queremos 
para a nossa socieda-
de? Não estou falando 
em censura, mas em 
uma regulamentação 
externa, assim como 
aconteceu no mercado 
de capitais e em outros 
mercados, como o de 
medicamentos. Como 
seria realizada a regu-
lamentação? Acredito 
que toda a sociedade 
deva ser envolvida 
nesta discussão. Os 
membros não devem 
ser apenas políticos, 
mas representantes 
das mais diversas clas-
ses e profissões.

Ainda não temos 
um projeto de lei ideal, 
mas temos um começo 
que precisa ser imple-
mentado o mais breve 
possível, pois parece 
que em nome de se tor-
nar uma celebridade 
deixamos de ser seres 
humanos, e estamos 
retornando a barbárie.

*Patricia Punder, é 
advogada e compliance 
officer com experiência 
internacional. Profes-
sora de Compliance no 
pós-MBA da USFSCAR 
e LEC – Legal Ethics 
and Compliance (SP). 
Uma das autoras do 
“Manual de Complian-
ce”, lançado pela LEC 
em 2019 e Complian-
ce – além do Manual 
2020.

A busca por há-
bitos saudáveis e 
um modelo de vida 
sustentável se tor-
naram duas prio-
r i d a d e s  c o m u n s 
dentro da nossa 
sociedade. Diante 
dessa pegada mais 
ecológica, as pes-
soas estão cada vez 
mais dispostas a 
alterar a sua rotina 
por práticas que 
estejam alinhadas 
à essa nova con-
cepção. Uma des-
sas atitudes tem 
sido a adoção do 
consumo de al i-
mentos orgânicos, 
que são cultivados 
livres de compo-
nentes químicos, 
como agrotóxicos, 
antibióticos e fer-
tilizantes, não ofe-
recendo resíduos 
desses compostos 
ao organismo, sen-
do benéficos para 
saúde, além de não 
afetar o meio am-
biente.

De acordo com 
dados  revelados 
pela pesquisa “Pa-
norama do consu-
mo de orgânicos no 
Brasil”, desenvolvi-
da pela Associação 
de Promoção dos 
Orgânicos (Orga-
nis),  31% da po-
pulação brasileira 
já inclui frutas, le-
gumes e hortaliças 
orgânicos nas suas 
refeições. O dado 
de 2021 represen-
ta um aumento de 
106% no número 
de consumidores 
em comparação a 
2017. Portanto, fica 
claro que o consu-
mo e a produção 
de alimentos or-
gânicos no Brasil 
segue crescendo. 
No entanto, a preo-
cupação com a qua-
lidade do cardápio 
não é o único ponto 
a se comemorar por 
trás dessa expansão 
dos alimentos cul-
tivados de forma 
natural.

Agrotóxicos cau-
sam danos à saúde 
e ao ambiente

Não é segredo 
pra ninguém que 
o Brasil tem uma 
gigantesca cultura 
agrícola em toda a 
sua extensão terri-
torial. Sendo assim, 
é possível dizer que 
o consumo cada vez 
mais forte de ali-
mentos orgânicos 
significa uma redu-
ção importante so-
bre a presença dos 
agrotóxicos no solo. 
Até porque, o país 
convive com um 
uso intenso desses 
químicos em suas 
produções. Para se 

ter uma ideia, um 
estudo internacio-
nal apontou que as 
500 mil toneladas 
utilizadas nas la-
vouras nacionais 
colocam o Brasil 
como líder global 
entre  as  nações 
que mais empre-
gam esse tipo de 
veneno. 

Esse alto índice 
não seria tão pro-
blemático se  le-
varmos em conta 
o levantamento do 
Programa de Aná-
lise de Resíduos de 
Agrotóxicos em Ali-
mentos (PARA), re-
alizado pela Anvisa 
(Agência Nacional 
de Vigilância Sani-
tária), que analisou 
4.616 amostras es-
palhadas pelo país 
e identificou que 
apenas 41 unidades 
(0,89%) apresenta-
ram quantidades de 
resíduos que repre-
sentam algum ris-
co. No entanto, um 
estudo encomenda-
do pelo Ministério 
da Saúde e reali-
zado pelo Instituto 
Butantan avaliou 
os dez agrotóxicos 
mais usados pelos 
agricultores bra-
sileiros e apontou 
que na verdade não 
há dose segura para 
esses pesticidas, 
m e s m o  q u a n d o 
adotadas quanti-
dades equivalentes 
a até um trigésimo 
do recomendado 
pela Anvisa.

Dessa forma, não 
há como negar que 
uma dieta baseada 
em frutas e vegetais 
orgânicos simbo-
lizam menos ris-
cos à saúde, tendo 
em vista que es-
tes não estiveram 
em contato com os 
pesticidas. O corpo 
também agradece. 
Também, porque, 
além dele, o uso dos 
agrotóxicos gera 
problemas graves 
ao solo, à água, à 
fauna e à flora em 
decorrência  dos 
componentes quí-
micos.

Ambiente agra-
dece

Há de se destacar 
então que o cultivo 
orgânico fortalece 
a preservação am-
biental. Por exem-
plo, sem o uso dos 
fertilizantes artifi-
ciais, os produtores 
acabam se empe-
nhando bem mais 
na condução do lo-
cal da plantação, 
deixando sempre 
apto e propício a 
receber algum tipo 
de cultura. Portan-
to, práticas como 

a rotação de cul-
turas e adubação 
verde são bastante 
benéficas para o 
resguardo do am-
biente. 

V a l e  d e s t a c a r 
que o uso constan-
te de agrotóxicos, 
como acontece na 
agricultura conven-
cional, acaba por 
dificultar a fixação 
de nitrogênio pe-
los microrganismos 
que habitam o solo, 
de ixando-o  bem 
mais pobre e im-
produtivo de ma-
neira muito rápida. 
Outro ponto que 
vale ser menciona-
do é que o próprio 
manuseio desses 
agrotóxicos tam-
bém representam 
um perigo signifi-
cativo para os tra-
balhadores rurais. 
De acordo com um 
levantamento feito 
pelo Sistema Nacio-
nal de Informações 
Tóxico-Farmacoló-
gicas (Sinitox), da 
Fundação Oswal-
do Cruz (Fiocruz), 
os agrotóxicos são 
a segunda maior 
causa de intoxica-
ção no país, per-
dendo apenas para 
os medicamentos. 
Sem o contato com 
esses produtos, o 
profissional asse-
gura estar livre dos 
problemas comuns 
a esse tipo de vene-
no, tais como dores 
de cabeça, náuseas, 
dor de estômago, e, 
em casos de maior 
contato, até tipos 
de câncer.

Com tudo isso 
exposto, está claro 
que a adoção dos 
alimentos orgâni-
cos trazem consigo 
muito mais vanta-
gens do que apenas 
a melhor qualidade 
nutricional no pra-
to dos brasileiros. 
O impacto dessa 
decisão influencia 
todo um ecossis-
tema, culminan-
do na preservação 
do meio ambien-
te. Nunca é demais 
ressaltar que o meio 
ambiente é vida. O 
que poucos sabem 
ainda é que os ali-
mentos orgânicos 
também são.

* E d u a r d o  P e -
trelli é cofundador 
e CEO da Diferente, 
principal foodtech 
de alimentos orgâ-
nicos do Brasil. É 
formado em Enge-
nharia de Produção 
pela Universidade 
Católica do Paraná 
e pós-graduado em 
Business e Finance 
pela Universidade 
de Berkeley (EUA).

Estamos na Era da 
Barbárie novamente?

Qual a relação entre os 
alimentos orgânicos e o 

meio ambiente? *
Por Patricia Punder

*
Por Eduardo Petrelli
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Municípios devem acabar com os lixões até 2024

Deputado Rafa Zimbaldi exige reformulação do 
aplicativo 190 da Polícia Militar 

Feira de Empregabilidade da Fatec Campinas acontece 
nesta quinta

Holambra concorre em três categorias do Prêmio Top 
Destinos Turísticos

Da Redação

Os municípios têm até o 
final de 2024 para acabar 
com os lixões e aterros con-
trolados, de acordo com o 
Plano Nacional de Resídu-
os Sólidos (Planares). “A 
maioria das cidades terá 
dificuldades de cumprir 
essa meta até a data pre-
vista. Veremos, mais uma 
vez, a necessidade de pro-
rrogação do prazo”, analisa 
o engenheiro Elzio Mistre-
lo, coordenador do Boletim 
do Saneamento.

Inicialmente, a Política 
Nacional de Resíduos Só-
lidos determinou os fins 

dos lixões até 2014. Os 
municípios não tiveram 
condições de cumprir a 
determinação e um novo 
prazo foi estabelecido, 
encerrado em agosto de 
2022. “Já enfrentamos 
duas prorrogações e as 
prefeituras têm avança-
do pouco na solução do 
problema. Mais uma vez, 
nos deparamos com uma 
demanda que ainda não 
será atendida”, aponta o 
coordenador do Boletim 
do Saneamento.

Mistrelo explica que a 
elaboração de um Plano 
Municipal de Resíduos 
Sólidos (PMRS) é um dos 

primeiros passos para aca-
bar com os lixões e aterros 
controlados: “Esse é o doc-
umento que vai nortear as 
ações das prefeituras nos 
próximos cinco ou dez 
anos para a destinação 
correta do lixo”.

O Boletim do Sanea-
mento traz orientações 
para as administrações 
municipais na elaboração 
do documento. “Apesar 
das dificuldades, as pre-
feituras devem ficar aten-
tas e até mesmo oferecer 
soluções integradas com 
outros municípios, con-
forme já prevê o Novo 
Marco do Saneamento”, 

afirma Mistrelo.
O Brasil produz aproxi-

madamente 80 milhões de 
toneladas de resíduos to-
dos os anos. O reaproveit-
amento e a reciclagem 
alcançam apenas 4% de 
todo o material coletado 
nos municípios. De acordo 
com a Associação Brasile-
ira de Empresas de Lim-
peza Pública e Resíduos 
Especiais (Abrelpe), mais 
de 70% dos municípios 
brasileiros já possuem co-
leta seletiva, mas apenas 
30% das pessoas separam 
o lixo seco do orgânico.

O Boletim

Com foco na divulgação 
de conhecimento especial-
izado para melhor enten-
dimento do planejamento 
e ações para implantação 
e operação dos sistemas, 
oBoletim do Saneamento 
oferece informações de 
fontes confiáveis e dados 
seguros, contribuindo para 
a tomada de decisões dos 
gestores na ampliação e 
melhoria dos serviços de 
saneamento nas suas lo-
calidades.

Essa nova ferramenta 
tem papel indispensável 
para o setor, com a partic-
ipação representativa de 
especialistas em engen-

haria, saneamento e meio 
ambiente, com o propósito 
de indicar todas as possi-
bilidades dos programas, 
visando a ampliação e a 
melhoria dos serviços de 
saneamento em todas as 
regiões brasileiras.

O portal é resultado da 
parceria entre a ABCE (As-
sociação Brasileira de Con-
sultores de Engenharia), a 
Apecs (Associação Paulista 
de Empresas de Consulto-
ria e Serviços em Sanea-
mento e Meio Ambiente) 
e o Sinaenco (Sindicato 
Nacional das Empresas de 
Arquitetura e Engenharia 
Consultiva).

Da Redação 

O deputado estadual 
Rafa Zimbaldi (Cidada-
nia-SP) protocolou nes-
ta semana um ofício ao 
secretário de Segurança 
Pública do Estado de 
São Paulo, Guilherme 
Derrite, exigindo a re-
formulação do aplicativo 
190 da Polícia Militar 
(PM). A medida propõe 
uma maior abrangên-
cia do serviço destina-
do, hoje, unicamente 
às mulheres vítimas de 
violência doméstica. A 
ideia do parlamentar é 
que o sistema seja dis-
ponibilizado ao público 
feminino de forma geral 
e que ofereça, inclusive, 
de maneira fácil, infor-
mações sobre o combate 
à agressão e ao feminicí-
dio. 

Membro da Comissão 
de Segurança Pública 

da Assembleia Legisla-
tiva do Estado de São 
Paulo (Alesp), Zimbal-
di quer, por exemplo, 
que sejam incluídas no 
APP as mais recentes 
legislações de proteção 
à mulher editadas no 
Brasil, uma vez que não 
estão ainda disponíveis 
na plataforma, como 
a Lei Carolina Dieck-
mann (n° 12.737/2012), 
a Lei do Minuto Se-
guinte (n° 12.845/2013), 
a Lei do Feminicídio (n° 
13.104/2015) e a Lei da 
Importunação Sexual (n° 
13.718/2018). 

Ainda na interface do 
aplicativo, o deputado do 
Cidadania sugere a im-
plantação de um campo 
ou de uma aba que reúna 
informações sobre todas 
as legislações vigentes 
no País que asseguram 
acolhimento e proteção 
ao público feminino: 

“Hoje, o SOS Mul-
her é limitado ao uso 
de mulheres que estão 
sob medida protetiva 
determinada pelo Tri-
bunal de Justiça de São 
Paulo (TJ-SP). Ou seja, 
a usuária precisa estar 
cadastrada para acessar 
a ferramenta. No estado 
do Rio de Janeiro, o APP 
Rede Mulher é aberto 
para todas as mulheres. 
Queremos que as plata-
formas de segurança de 
São Paulo funcionem da 
mesma forma”, reitera o 
deputado. 

Ajustes na legislação 
Recentemente, o Su-

premo Tribunal Federal 
(STF) validou uma al-
teração na Lei Maria da 
Penha (nº 11.340) feita 
pelo Congresso Nacional. 
A mudança permite que, 
em casos de violência 
doméstica, a autoridade 

policial afaste o agres-
sor de casa ou do local 
de convivência com a 
vítima, mesmo antes de 
autorização judicial. 

Motivado por este 
ajuste, Zimbaldi tam-
bém ingressou nesta se-
mana com um Projeto 
de Lei que determina a 
ampla divulgação das no-
vas medidas ratificadas 
pela Suprema Corte, via 
Secretaria de Estado da 
Mulher. O documento 
prevê que sejam fixados 
cartazes e placas sobre a 
temática em lugares de 
grande circulação de pú-
blico, como bares, casas 
noturnas e transporte 
coletivo, só para citar 
algumas possibilidades. 

Zimbaldi ainda solici-
tou nesta semana ao gov-
erno de Tarcísio Gomes 
de Freitas (Republica-
nos) que todas as plata-
formas de segurança des-

tinadas às mulheres no 
estado sejam conectadas 
ao GPS do smartphone, a 
fim de garantir um rápi-
do acionamento da PM 
em casos de emergência: 

“Isso é geolocalização. 
Entendo que, de forma 
integrada e instantânea, 
a tecnologia é forte aliada 
no combate à violência 
doméstica e ao feminicí-
dio. No entanto, ainda 

é pouco utilizada pelo 
poder público, pouco 
democratizada. Quem 
comete crime contra a 
mulher merece cadeia. 
Para tanto, precisamos 
ofertar condições para 
que o público feminino 
consiga formalizar as 
denúncias com maior 
facilidade e acione ajuda 
qualificada e em tempo 
de evitar o pior”. 

Da Redação

Com o objetivo de aprox-
imar os estudantes das em-
presas e dos profissionais 
do mercado de trabalho, a 
Faculdade de Tecnologia 
(Fatec) Campinas reali-
za, nesta quinta-feira (11), 
das 8 às 22h30, a edição 
de 2023 da Feira de Em-
pregabilidade. O evento é 
gratuito e aberto ao público 
externo. Interessados em 
participar devem se inscre-
ver pelo formulário.

Empresas da região 
foram convidadas para 
apresentar cursos profis-
sionalizantes e vagas de 
estágios disponíveis. En-
tre as confirmadas estão: 
Centro de Integração Em-
presa-Escola (Ciee), Nú-
cleo Brasileiro de Estágios 
(Nube), Super Aprendiz e 
Super Estágios.

A feira vai oferecer aos 
participantes auxílio na 
elaboração de currículo 
e do perfil no LinkedIn. 
Para quem tiver interesse, 

a atividade vai ocorrer no 
laboratório de informáti-
ca da Fatec, localizado no 
primeiro andar, das 8 às 
13 horas e das 18 às 22h30.

Confira a programação:
Das 8 às 13 horas e das 

19 às 22h30: Palestras no 
auditório da unidade;

Das 8 às 10 horas e das 
20 às 21 horas: Atividades 
em sala de aula;

Das 8 às 22 horas: Ex-
posição de vagas de em-
prego e estágio nos murais 

no Espaço Convivência da 
Fatec;

Das 8 às 13 horas e das 
18 às 22h30: Exposição 
dos Agentes Integradores e 
Empresas no Espaço Con-
vivência da faculdade.

Fatec de Portas Abertas
Estudantes do Ensino 

Médio e demais interessa-
dos em prestar o Vestibular 
das Fatecs na Região de 
Campinas terão oportuni-
dade de conhecer de perto 
as instalações e obter infor-
mações detalhadas sobre os 

cursos oferecidos na uni-
dade de Campinas. Nesta 
sexta-feira (12), a faculdade 
promove o Fatec Campinas 
de Portas Abertas, evento 
gratuito e aberto ao pú-
blico, cuja programação 
inclui palestras, atividades 
práticas e dinâmicas e um 
tour pelas dependências da 
faculdade.

A programação será di-
vidida em três horários: das 
8 às 12 horas (matutino), 
das 14 às 18 horas (vesper-
tino) e das 19 às 22 horas 

(noturno). A inscrição deve 
ser feita pelo formulário.

No dia 12, a Fatec Mogi 
Mirim, também localizada 
na Região de Campinas, 
realiza a 11ª edição do Fatec 
de Portas Abertas. As visitas 
monitoradas, que já haviam 
sido retomadas no segun-
do semestre de 2022, vão 
permitir aos participantes 
a troca de experiências e 
informações com alunos e 
professores sobre as difer-
entes formações e o mer-
cado de trabalho.

De Holambra

Holambra está con-
correndo em três difer-
entes categorias ao 5º 
Prêmio Top Destinos 
Turísticos, promovi-
do pela Associação dos 
Dirigentes de Vendas 
e Marketing do Brasil 
(ADVB) e pela SKÅL In-
ternacional São Paulo. A 
iniciativa visa identificar 
e selecionar as melhorias 
alternativas de viagens 
do Estado divididas em 

17 segmentos. Os vence-
dores serão escolhidos 
por votação popular e 
avaliação técnica. A pri-
meira etapa, de votação 
popular, está aberta e 
segue até 26 de maio 
por meio do link https://
votetop.com.br/voteag-
ora/holambra.

A Cidade das Flores 
concorre nas categorias 
de Turismo de Negócios 
e Eventos, Turismo Gas-
tronômico e Turismo 
Cultural – esta última, 

já conquistada pela ci-
dade anteriormente, é 
voltada a municípios que 
desenvolvem atividades 
turísticas relacionadas à 
valorização de bens cul-
turais materiais e ima-
teriais.

“Peço a todos, sejam 
moradores ou visitantes, 
que votem em nossa ci-
dade. De acordo com o 
regulamento, cada par-
ticipante poderá votar 
em quantas categorias 
desejar, porém somente 

será validado 1 voto por 
categoria”, explicou a 
diretora municipal de 
Turismo e Cultura, Ales-
sandra Caratti. “Esta é 
uma oportunidade de 
divulgarmos Holambra 
e de valorizarmos o po-
tencial e a vocação local 
para o fortalecimento da 
atividade turística em 
São Paulo”.

Os vencedores serão 
anunciados no dia 17 
de junho, no Parque da 
Uva, em Jundiaí.
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CEAFLOR altera horário de funcionamento para 
atender a demanda do Dia das Mães

Rua do Turista reúne shows, gastronomia e 
artesanato

Da Redação

Mercado que abastece 
o Brasil de norte a sul e de 
leste a oeste une mães e 
filhos na comercialização de 
flores, plantas e acessórios

Considerado o “Natal” 
do setor de floricultura no 
Brasil, porque representa 
16% da comercialização 
anual, o Dia das Mães mov-
imenta o CEAFLOR, maior 
mercado de flores, plantas e 
acessórios para floricultura, 
paisagismo e decoração do 
país. Este ano, o incremen-

to nas vendas varia entre 
8% a 10%, apesar do cli-
ma ter atrapalhado alguns 
produtos de florescerem a 
contento.

O maior desafio neste 
período, segundo a gerente 
de Operações do Ceaflor, 
Ana Rita Stenico, é pro-
porcionar agilidade na cir-
culação e escoamento das 
mercadorias, a fim de facil-
itar os negócios para pro-
dutores, comerciantes e cli-
entes. Assim, para atender 
à demanda, que nos dias 
normais de comércio ataca-

dista é de 750 caminhões/
dia, a administração ante-
cipou o horário de carrega-
mento das 6h para 4h, com 
a movimentação e descarga 
de produtos iniciando-se à 
meia noite.

Quanto aos produtos, 
a imensa diversidade de 
variedades ofertadas, cores 
e preços garante aos filhos 
e netos encontrarem facil-
mente uma flor ou planta 
que identifique a person-
alidade de sua mãe ou avó, 
seja pelas cores – mais 
alegres, sóbrias, calmas ou 
sofisticadas, quanto à tex-
tura ou ao perfume. Essa 
diversidade é importante, 
particularmente neste ano 
de 2023, porque o verão 
foi de muita chuva e de 
temperaturas mais baixas, 
o que fez com que algumas 
flores, normalmente as 
cultivadas no campo ou 
em estufas sem tecnologia 
de controle de temperatura 
e umidade, adiantassem 
ou atrasassem a floração, 

o que pode reduzir a ofer-
ta de alguns produtos na 
data. Foi o que aconteceu 
na Via Plant, que produz 
orquídeas cuja floração, em 
função do clima, adiantou, 
no caso das Phalaenopsis e 
atrasou, no da Denphal.

“Nossos produtores e 
comerciantes estão otimis-
tas com o Dia das Mães 
e prontos para ofertar 
ao mercado brasileiro a 
enorme variedade de pro-
dutos em flores de corte 
e em vaso e plantas or-
namentais em diferentes 
cores, tamanhos, texturas 
e preços, a fim de que todas 
as mães sejam homenage-
adas com flores por seus 
filhos e netos”, comenta 
o presidente do Ceaflor, 
Antonio Carlos Rodrigues.    

      Floricultura une mães 
e filhos

E para colocar ainda 
mais emoção na data, 
este ambiente de beleza 
e emoção, no Ceaflor há 
também histórias de mães 

e filhos que se uniram para 
trabalhar com a flores e, 
neste Dia das Mães, têm 
um motivo a mais para 
comemorar, além das ven-
das. É o caso da D. Ângela 
e do Daniel e da D. Selma e 
do Renan.

Ângela Maria Sartori foi 
produtora de flores por 28 
anos. O filho dela, Daniel 
da Silva, trabalhou por 23 
anos na área comercial de 
uma cooperativa de flores 
em Holambra, de onde saiu 
para montar a Flor Fácil, 
que representa comercial-
mente diversos produtores 
de flores de corte. Quando 
o Ceaflor foi inaugurado, 
eles se uniram para investir 
e compraram três boxes. 
Com a oportunidade de ex-
pansão física do mercado, 
hoje contam com seis boxes 
e comemoram o suces-
so nas relações familiar e 
comercial. “Aqui, o nosso 
Dia das Mães vai ser ainda 
mais especial”, comenta D. 
Ângela.

R e n a n  D a n i e l 
Domingues e D. Selma Cris-
tina da Silva Domingues 
também se uniram no tra-
balho um ano após a inau-
guração do Ceaflor. Com 
29 anos e perfil empreend-
edor, Renan trabalhou nas 
cooperativas de flores de 
Holambra e resolveu in-
vestir no próprio negócio 
quando percebeu os bons 
resultados apresentados 
pelos produtores e comerci-
antes que atuavam no novo 
mercado. Começou com a 
locação de um box e, pouco 
tempo depois, adquiriu dois 
boxes, onde comercializa 
flores e plantas de diversos 
produtores da região. Eles 
contam que no trabalho se 
complementam. “Minha 
mãe é calma e tem todo 
cuidado no atendimento 
dos clientes, enquanto eu 
atendo os atacadistas e 
cuido para manter o nosso 
box abastecido com os mel-
hores produtos”, comenta 
Renan.

De Itapira

A 135ª Festa de Maio 
de Itapira que teve in-
ício na sexta-feira, dia 
5, e retorna em seu for-
mato tradicional e junto 

com todas as atrações já 
conhecidas pelo público, 
a Rua do Turista – es-
paço que teve sua estreia 
em 2019 – também será 
uma opção para os vis-
itantes.

Insta lado  na  Rua 
Agostinho Cavenaghi, 
o local contará com a 
presença de 10 comer-
ciantes da área de gas-
tronomia de Itapira e 
da região que ofere-

cerão opções diferencia-
das de lanches, pratos, 
sobremesas e cervejas 
artesanais, além dos 
expositores da Vila do 
Artesanato de Itapira.

O local também abri-
gará shows em formatos 
mais intimistas, com 
atrações especialmente 
selecionadas para o am-
biente e que compõem 
a programação cultural 
da festa. 

Além dos expositores 
da Vila do Artesanato de 

Itapira, estão confirma-
dos na Rua do Turista os 
seguintes comerciantes: 
Creppe Leque (crepes e 
pizza no cone), Parada 
Obrigatória (batatas e 
porções no cone), Pop’s 
Churveteria (churros 
artesanais) ,  Rolfsen 
Bier (chopp artesanal), 
Nostro Chopp (chopp 
artesanal), Black Skull 
( c h o p p  a r t e s a n a l ) , 
Macarrão na Frigidei-
ra (massas), Gaucho’s 
Burguers (lanches), JC 

Churrasqueiras (tor-
resmo de rolo, costela 
defumada, lanches e 
pratos de carne suína) e 
Los Ogros (hambúrguer 
artesanal).

A Rua Agostinho Cav-
enaghi interliga as ruas 
Saldanha Marinho e 
Comendador João Cin-
tra e fica abaixo de um 
dos principais corre-
dores da Festa de Maio: 
a Rua Cônego Guerra 
Leal que dá acesso ao 
Largo de São Benedito. 
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Pessoa Física pode doar até 6% do Imposto de Renda para 
os fundos da Criança e do Adolescente e do Adolescente

Prefeitura valoriza parceria público-privada e fomenta nova 
iniciativa solidária em Artur Nogueira

Guarda Municipal inicia programa Guardiã da Cidadania 
nas escolas municipais

Educação de Jaguariúna inicia capacitação em defesa 
pessoal de professores e funcionários da rede de ensino

De Amparo

A destinação de parte 
da restituição do Imposto 
de Renda é uma forma 
legal e segura de ajudar 
e incentivar projetos so-
ciais e culturais do país, 
estimulando a proteção 
às crianças, adolescentes 
e idosos, além de fomen-
tar atividades culturais, 
audiovisuais e desport-

ivas.
Em Amparo, pessoas 

físicas podem destinar 
até 6% do imposto para 
os Fundos da Criança e do 
Adolescente e do Idoso. 
O limite é de até 3% do 
imposto para cada fundo.

Essa destinação faz 
parte das ações sociais 
contempladas nas leis de 
incentivo fiscal do gover-
no federal e permite que 

recursos do Imposto de 
Renda sejam direciona-
dos para fundos espe-
ciais.

“Amparo tem ações 
efetivas que são coorde-
nadas pelas entidades 
que recebem os recursos 
dos fundos municipais. 
Vale a pena conversar 
com o seu contador. O 
sistema é intuitivo e caso 
queira doar, a busca pelos 

municipais são encontra-
das”, ressalta a secretária 
de Desenvolvimento So-
cial e Cidadania, Iramaia 
Massoni.

Como funciona
Sobre a renda de cada 

cidadão incide um val-
or chamado de Imposto 
Devido.

Este valor será pago 
pelo cidadão sob a forma 

de Imposto de Renda 
Retido na Fonte (IRRF) 
ou após a entrega da 
Declaração do Impos-
to de Renda de Pessoa 
Física.

Cada cidadão pode es-
colher o destino de 6% do 
total do Imposto Devido 
sobre a sua renda.

Assim, é possível desti-
nar este valor aos Fundos 
dos Direitos da Criança e 

do Adolescente e aos Fun-
dos dos Direitos do Idoso.

Você pode fazer isso de 
duas formas:

1 - Doando um valor ao 
Fundo de sua preferência 
e lançando esta doação 
como uma Dedução no 
próximo IRPF;

2  -  N a  p r ó p r i a 
declaração, de forma ráp-
ida e fácil.

De Artur Nogueira

A Prefeitura de Artur 
Nogueira, por meio da 
Secretaria de Assistên-
cia e Desenvolvimen-
to Social, recebeu uma 
significativa doação de 
produtos de higiene bu-
cal da Drogal Farmacêu-
tica Ltda. A iniciativa 
solidária foi realizada 
pela unidade localizada 
na Rua XV de Novembro, 
n° 633, que contou com a 
participação dos clientes 
da loja.

Os itens arrecadados 
durante a campanha, 
como cremes e escovas 
dentais, soluções para 

limpeza bucal, entre out-
ros, serão preparados 
pela Promoção Social 
do município em kits de 
higiene que serão dis-
tribuídos às pessoas em 
situação de rua e outras 
pessoas socialmente vul-
neráveis.

O secretário de As-
sistência e Desenvolvi-
mento Social, Amarildo 
Boer, agradeceu a ge-
rente Tatiane Cristina 
Martins de Oliva, bem 
como aos funcionários e 
clientes da drogaria pela 
iniciativa e generosidade 
na doação.

Ele ressaltou a im-
portância dos produtos 

para as pessoas em situ-
ação de vulnerabilidade 
e reforçou a importância 
de campanhas solidárias 
como essa, que demon-
stram a empatia e a sol-
idariedade da comuni-
dade. “É um gesto de 
cuidado e carinho com 
aqueles que mais precis-
am’, disse.

A primeira-dama e 
presidente do Fundo So-
cial de Solidariedade, 
Simone Sia Rissato, de-
stacou a importância da 
união e da solidariedade. 
“Essa é uma iniciativa 
muito importante que 
mostra como é possível 
ajudar o próximo de ma-

neira simples, mas muito 
significativa. A Prefei-
tura de Artur Nogueira 
agradece à Drogal Far-
macêutica Ltda e a todos 
os envolvidos nessa ação 
solidária”, enfatizou.

QUER AJUDAR TAM-
BÉM?

Interessados em con-
struir novas iniciativas 
solidárias junto com o 
Poder Executivo Munic-
ipal podem entrar em 
contato com a Secretaria 
de Assistência e Desen-
volvimento Social.

O telefone é 3827-
9700 (ramal 9321, 9727 
ou 9325).

De Itapira

A Guarda Civil Mu-
nicipal iniciou na últi-
ma terça-feira, 2, o ciclo 
de palestras nas esco-

las municipais do pro-
grama de prevenção à 
criminalidade violenta 
“Guardiã da Cidadania”. 
O projeto foi regulamen-
tado pela Lei Municipal 

n° 6.242 de 13 de março 
de 2023 (https://itapi-
ra.sp.gov.br/legislacao/
h20230418164334.pdf) 
que foi promulgada pelo 
prefeito Toninho Bellini.

Voltado para o desen-
volvimento de ações junto 
a grupos vulneráveis (mul-
heres, idosos, crianças e 
adolescentes), o Guardiã 
da Cidadania trabalha com 
cinco eixos: Prevenção da 
violência decorrente do 
uso e/ou abuso de sub-
stâncias psicoativas lícitas 
e ilícitas; Prevenção da 
Violência Doméstica, em 
especial contra a Mulher 
e Idosos; Prevenção de 
Acidentes no trânsito; 
Preservação do patrimô-
nio ecológico, histórico, 
cultural, arquitetônico e 
ambiental do Município; 
e Cultura de Paz, regras de 
convivência social.

As palestras nas escolas 
são voltadas para alunos 
e também para pais e re-
sponsáveis. Na terça-feira, 

as orientações foram no 
CEI (Centro de Educação 
Infantil) “Hélio Pegorari”, 
no bairro Jardim Raquel. 
A comandante da GCM 
Patrícia Zacarioto esteve 
presente junto com inte-
grantes da corporação. Na 
quinta, 4, e nesta sexta-fei-
ra, 5, o atendimento foi 
na EMEB “João Simões”. 
Confira o cronograma 
completo abaixo.

Os pais e responsáveis 
receberam informações 
sobre como são realiza-
das as rondas escolares, 
sobre o sistema de mon-
itoramento inteligente de 
câmeras e alarmes, sobre o 
aplicativo de emergência e 
outros temas pertinentes. 
Além disso, também foi 
enfatizada a importância 
das regras para convivên-

cia em sociedade e houve 
o alerta para uso de smart-
phones sem monitoria.

O “Guardiã da Cidada-
nia” foi estabelecido em 
consonância com o pro-
grama do Governo Fed-
eral. Através dele, haverá 
qualificação dos Guardas 
Civis Municipais e o recru-
tamento com parâmetros 
previamente estabeleci-
dos para a formação do 
Grupo Especializado de 
Atendimento, compreen-
dido pela “Ronda Guardiã 
Maria da Penha” – voltada 
para o atendimento pri-
oritário das ocorrências 
envolvendo mulheres e 
idosos – e a Ronda Es-
colar – cujo atendimento 
prioritário é de crianças 
e adolescentes, somando 
quatro guarnições.

De Jaguariúna

A Prefeitura de Jag-
uariúna, por meio da Sec-
retaria Municipal de Ed-
ucação, deu início nesta 
segunda-feira, dia 8 de 
maio, à capacitação em def-
esa pessoal de professores 
e demais funcionários da 
rede de ensino municipal.

Nesta terça-feira (9) o 
curso é para os profission-
ais das escolas municipais 
de ensino infantil (Emeis) 
e centros de educação in-
fantil (CEIs), em duas tur-
mas (manhã e tarde). Os 
funcionários das escolas 

particulares e estaduais, 
assim como da Apae Jag-
uariúna, também foram 
convidados.

A capacitação está sen-
do realizada no Teatro Mu-
nicipal Dona Zenaide, no 
Centro de Jaguariúna, e é 
ministrada pelo especialis-
ta em artes marciais e defe-
sa pessoal, Cristiano Cecon, 
e pelo cabo Leandro Augus-
to, do Corpo de Bombeiros 
da Polícia Militar, coorde-
nador do programa Escola 
Mais Segura.

Na quarta-feira, dia 10, 
e na sexta-feira, dia 12, será 
a vez dos profissionais do 

ensino fundamental 1 e 2 
receberem as orientações 
com os mesmos especial-
istas.

Segundo a Secretaria de 
Educação de Jaguariúna, 
o objetivo “é proporcio-
nar mais conhecimento 
sobre defesa pessoal aos 
funcionários do ensino 
municipal” para que, numa 
eventual emergência, pos-
sam saber as técnicas cor-
retas para se defender ou 
minimizar riscos.

Os especialistas fazem 
demonstrações de técnicas 
de defesa e de imobilização 
e de segurança nas escolas 

e na comunidade escolar.
Cristina Carreiro, fun-

cionária da CEI “Dona 
IK”, não tinha nenhum 
conhecimento em defesa 
pessoal e aprovou a ini-
ciativa da Prefeitura. “É 
importante, num momento 
de emergência a gente vai 
estar mais preparado”, 
disse. Ela informou que o 
ambiente nas escolas da 
cidade já voltou ao nor-
mal, depois da onda de 
tensão que tomou conta 
das unidades de ensino do 
país devido a ataques em 
escolas de Santa Catarina 
e São Paulo.
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Inscrições para eleição dos cargos de Conselheiro 
Tutelar são prorrogadas

Mogi Mirim fatura cinco medalhas nos Jogos da 
Melhor Idade

Mais Vida: Secretaria de Esporte a todo vapor no 
trabalho com a melhor idade

De Mogi Mirim

O Conselho Municipal 
dos Direitos da Criança e 
do Adolescente (CMDCA) 
de Mogi Mirim, prorr-
ogou as inscrições para 

a eleição dos cargos de 
Conselheiro Tutelar até o 
dia 12 de maio.

Portanto, os interessa-
dos ganharam mais dias 
para tomar conhecimento 
do Edital 001/2023 – 

Convocação para Eleições 
de Conselheiros Tutelares 
– Gestão 2024/2028, 
e para fazer a inscrição 
presencial, mediante re-
querimento, de segunda 
a sexta-feira, das 8h00 

às 11h30 e das 13h00 às 
15h00, na sede da Casa 
dos Conselhos Munici-
pais, à Rua Marciliano, 
610, Centro – Mogi Mirim.

Vale ressaltar que a 
eleição do Conselho Tu-

telar do Município de 
Mogi Mirim será realizada 
no dia 01 de outubro de 
2023.

Contatos: Comissão 
Eleitoral Especial do CM-

DCA
Telefone: (19) 3862-

2935 e pelos e-mails:
adm.casadosconsel-

hosmmirim@gmail.com
cmdcamogimirim@

gmail.com

De Mogi Mirim

Terminou na terça-fei-
ra (2) a participação de 
Mogi Mirim na 25ª edição 
dos Jomi (Jogos da Mel-
hor Idade). A equipe da 
Sejel (Secretaria de Es-
porte Juventude e Lazer) 
da Prefeitura conquistou 
cinco medalhas, sendo 

três de ouro, uma de prata 
e uma de bronze.

Na classificação final, 
Mogi Mirim ficou na 11ª 
posição, com 39 pontos, 
a dois do ‘Top 10’, que foi 
fechado por Americana, 
com 41. Mogi somou 19 no 
feminino e 20 no masculi-
no. A campeã foi Campi-
nas, com 179 pontos.  

Com um total de 29 
atletas e oito membros 
no corpo técnico, o Mu-
nicípio iniciou a sua tra-
jetória na competição no 
sábado (29), data em que 
ocorreu a abertura oficial, 
no Ginásio do Itapirão, 
em Itapira, sede do evento 
da 4ª Região Esportiva da 
Secretaria de Esporte de 
São Paulo.

Duas das medalhas 
douradas vieram no tênis. 
Na categoria B do femini-
no, Maria de Jesus Ara-
nha e Silva Camargo ao 
vencer Mogi Guaçu. Na 
categoria A do masculino, 
ouro para Luiz Alves Frai-
soli, o Jacó, com Araras 
como vice-campeã. No 
xadrez, Odinovaldo Se-
bastião Bueno ficou com o 
título e Paulínia terminou 
na segunda posição.

A prata veio com 
Amélia Biazotto Maran-

goni e Carmen Lucia Ma-
rangoni no buraco femi-
nino e a bronze com Myr-
ian Heyden, na categoria 
B da natação feminina. 
Mogi Mirim ainda disput-
ou outras cinco modali-
dades: atletismo, damas, 
dominó, tênis de mesa e 
voleibol adaptado.

Aparecido Zacharias 
dos Santos (atletismo/
natação), Maria Santana 
Ferreira (atletismo), Van-
dete Conceição de Godoy 
(dominó), Ivette Pilla 
(dominó), Nair Pereira 
Sbeghen (damas), Ma-
ria Catarina Cruz José 
(natação), Mauricio Aze-
vedo Gember (natação), 
Marilda Aparecida Rossi 
de Pieri (tênis), Benedito 
Cecílio Sampaio (tênis de 
mesa) também represen-
taram Mogi Mirim em 
competições individuais.

Já o voleibol adaptado 

foi representado por Suely 
Fatima da Silva, Vera Lu-
cia Miranda de Queiroz, 
Claudia Monica Barboza 
de Oliveira Farabello, Sid-
neia Rodrigues Chagas, 
Sueli Aparecida Benegas 
Torrani, Edna Apareci-
da Devechio Bueno da 
Silva, Cecilia Campos de 
Andrade Lourenção, Ana 
Maria e Silva Andres, Ma-
ria Rita de Cassia Felicia-
no, Elizabeth Aparecida 
da Silveira Marques, De-
nize Alves do Nascimen-
to, Maria Rita de Cassia 
Feliciano Almeida e Maria 
Helena Gomes Costa.

A delegação foi chefiada 
por Adriana Maura Guar-
nieri. Também acompan-
haram a equipe os técnic-
os Lucas Zorzetto, Gilmar 
Machado, Tatiane Rinco, 
Roseli Andrade e Nelson 
Gragnello Pulz, assim 
como a técnica de enfer-

magem Marisa Gonçalves 
Torres.

Boa parte da delegação 
integra as atividades que 
a Sejel promove no Mais 
Vida, que atende mais 
de 700 pessoas da mel-
hor idade entre as ações 
realizadas em seu núcleo 
central e nos polos de-
scentralizados.

“Parabéns a todos pela 
dedicação durante todo o 
ano em suas atividades e, 
claro, por suas atuações 
no Jomi. Mogi Mirim foi 
brilhantemente represen-
tada por estes atletas que 
são verdadeiros espelhos 
para todos nós. Em nome 
do prefeito Paulo Silva e 
de toda a Secretaria de 
Esporte, o nosso muito 
obrigado aos atletas e 
técnicos que estiveram em 
Itapira”, afirmou Wilians 
Mendes, secretário de 
Esporte.

De Mogi Mirim

Desde que retomou as 
atividades, o Mais Vida, 
programa da Prefeitura de 
Mogi Mirim realizado por 
meio da Sejel (Secretaria 
de Esporte Juventude e 
Lazer) não para de crescer. 
As ações voltaram após 
dois anos de interrupção 
por conta da pandemia de 
covid-19.

No final de 2021, as aulas 
foram reiniciadas seguindo 
protocolos rigorosos e, aos 
poucos, os atendidos pud-
eram retornar à normali-

dade. Com isso, já ultrapas-
sa a marca de 700 pessoas 
assistidas no núcleo central, 
situado nas dependências 
do Instituto Coronel João 
Leite, na Vila Bordignon, 
próximo ao Centro.

No fim de abril, a profes-
sora Adriana Maura Guarn-
ieri assumiu a coordenação 
e deu continuidade ao belo 
trabalho iniciado por Lu-
ciana Perugini. E as aulas 
seguem recebendo mais 
alunos, com planos para 
ampliação de horários e 
datas.

“O Mais Vida é uma 

importante iniciativa que 
atende as diretrizes do 
prefeito Paulo Silva, sobre 
oferecer mais qualidade de 
vida para a população, em 
especial àqueles que che-
garam na melhor idade”, 
enfatizou o secretário de 
Esporte, Wilians Mendes.

São oferecidas ativi-
dades como hidroginástica, 
natação, fortalecimento, 
pilates, alongamento e for-
talecimento, tênis de mesa, 
coreografia, lian gong, jogos 
de mesa, ginástica e ritmos. 
Além das aulas na sede 
principal do projeto, que 

atendem somente pessoas 
com 60 anos ou mais, o 
programa tem ações em po-
los descentralizados, como 
na Igreja da Santa Cruz, na 
Igreja de Nossa Senhora do 
Monte Serrat, na Vila Dias 
e no Condomínio Naza-
reth, que atendem também 
adultos juntamente com o 
pessoal da melhor idade.

Os interessados podem 
se inscrever na sede do 
‘Mais Vida’, à Rua João 
Bordignon, s/nº, na Vila 
Bordignon, de segunda a 
sexta, das 7h00 às 11h00 e 
das 12h00 às 17h00.

Prefeitura lança programa “Lote Legal” em audiência 
pública

De Mogi Mirim

Na noite da última 
quarta-feira (3), a Pre-
feitura, por meio da Sec-
retaria de Planejamento 
Urbano, realizou no teatro 
“Tóride Celegatti” do Cen-
tro Cultural “Professor 
Lauro Monteiro de Carval-
ho e Silva”, uma audiência 
pública para apresentar 
o Programa Municipal 
“Lote Legal”.

Desenvolvido em par-
ceria com o Ministério 
Público de Mogi Mirim, o 
programa tem o objetivo 
de orientar as pessoas 
quanto à aquisição de um 

lote urbano, tendo como 
finalidade o combate a 
loteamentos irregulares.

O promotor de Justiça 
do MP, André Brandão, 
que atua na cidade desde 
2018 e que possui ampla 
experiência no assunto, 
abriu a audiência expli-
cando ao público presente 
a necessidade de se levar 
conhecimento às pessoas 
a fim de se evitar a compra 
de lotes que não existem.

Na ocasião, o promo-
tor enfatizou que todo 
loteamento deve dispor de 
infraestrutura com pavi-
mentação, água, esgoto 
e energia elétrica, além 

de ter ao alcance do ci-
dadão, serviços de saúde, 
educação e segurança. “A 
venda de lotes irregulares 
é crime, a pessoa pode ser 
presa em flagrante e com-
bater isso é um desafio 
que não é fácil, mas temos 
que dar o primeiro passo”, 
completou Brandão.

Já o secretário de Plane-
jamento Urbano, Luís 
Henrique Bueno Cardoso, 
fez uma apresentação que 
abordou de forma mais 
específica a lei federal nº 
6,766/79, que serve como 
parâmetro para as leis 
municipais que estabele-
cem normas e condições 

para o parcelamento dos 
lotes. “Hoje, estamos aqui 
dando apenas o primeiro 
passo de apresentar o pro-
grama “Lote Legal”, mas 
ainda vamos fazer muitas 
campanhas e divulgações 
para fazer com que a pop-
ulação fique ciente do 
que é necessário para se 
comprar um lote dentro 
da lei”, frisou o secretário.

A audiência contou 
com as presenças de rep-
resentantes de cartórios, 
de empreendedores, de 
munícipes, do chefe de 
gabinete Mauro Nunes, 
dos secretários municipais 
de Agricultura e Meio Am-

biente, Oberdan Quaglio, 
de Relações Institucionais, 
Maria Helena Scudeler 
de Barros, e de Negócios 

Jurídicos, Eliseu Vascon-
celos, e das vereadoras 
Mara Choquetta e Joelma 
Franco.
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IPTU 2023: Pagamento da 1ª parcela e da cota única 
pode ser feito pela internet até maio 

Educação promove capacitação para professores 
da rede municipal de ensino

Mogi Guaçu recebe cursos de alimentação da 
Unidade Móvel de Vida Saudável do SESI-SP 

Prefeitura busca novos projetos para pessoas com 
deficiência

De Mogi Guaçu  

As datas de pagamen-
to da primeira parcela 
e o da cota única com 
desconto à vista de 8% 
do IPTU (Imposto sobre 
a Propriedade Predial 

e Territorial Urbana) 
2023 e da Taxa de Cole-
ta de Resíduos ficaram 
para os dias 17, 18, 19 e 
20 de maio, de acordo 
com o número de in-
scrição imobiliária do 
imóvel do carnê do con-

tribuinte. A prorrogação 
do prazo de pagamento 
aconteceu por conta do 
atraso da entrega dos 
carnês nas residências. 

O contribuinte que 
quiser dividir o paga-
mento do tributo em 
nove parcelas, sem de-
sconto, terá a primeira 
parcela vencendo en-
tre os dias 17 e 20 de 
maio. Porém, as demais 
parcelas não vão sofrer 
alteração na data de 
pagamento, por isso, 
serão duas no mês de 
maio (1ª e 2ª). E o ci-
dadão que optar pela 
parcela única com 8% de 
desconto à vista deverá 
efetuar o pagamento até 
o período estipulado do 
próximo mês.  

O contribuinte que 
quiser os boletos pela 

modalidade virtual deve 
entrar no link https://
www.mogiguacu.sp.gov.
br/home.html, clicar na 
aba Serviços, depois em 
IPTU, para assim, ter 
acesso a 2ª via das par-
celas e imprimir para o 
pagamento.   

Para realizar o paga-
mento de forma online, 
o cidadão deve estar 
munido com a infor-
mação do número de 
cadastro municipal do 
imóvel. Este dado fica 
disponível na capa de 
carnê de IPTU, do lado 
direito do nome e en-
dereço do contribuinte. 
A inscrição imobiliária 
do imóvel deve ser dig-
itada sem traços, com as 
duas iniciais maiúscu-
las e mais os 12 dígitos 
numéricos. Exemplo: 

NE123456789000. 

Pagamento 
O s  p a g a m e n t o s 

poderão ser realiza-
dos por meio de caixa 
eletrônico, bancos 24 
horas, internet bank-
ing, além dos corre-
spondentes bancários 
(Casas Lotéricas e Ca-
sas Bahia) até a data 
de vencimento. Após o 
vencimento, recomen-
da-se a atualização do 
boleto por meio do Por-
tal da Prefeitura, em 
www.mogiguacu.sp.gov.
br, ou presencialmente, 
no Departamento de 
Arrecadação, instalado 
no Paço Municipal.  

Emissão online do 
IPTU 2023 passo a pas-
so 

1)  Entrar no l ink: 
https://www.mogigua-
c u . s p . g o v . b r / h o m e .
html ,  c l i car  na  aba 
Serviços,  depois  em 
IPTU, para assim, ter 
acesso a 2ª via das par-
celas.   

2) Digitar a inscrição 
imobiliária do imóvel, 
sem traços ,  com as 
duas iniciais maiúscu-
las e mais os 12 dígitos 
numéricos. Exemplo: 
NE123456789000. 

P a r a  m a i s  i n f o r -
mações 

Departamento de Ca-
dastro Imobiliário 

T e l e f o n e :  ( 1 9 ) 
3851.7007 / 3851.7008 
/ 3851.7937 

E - m a i l :  s f - c a d i -
mob02@mogiguacu.
sp.gov.br 

De Mogi Guaçu 

A Secretaria Munici-
pal de Educação de Mogi 
Guaçu promove uma 
qualificação para os pro-
fessores e gestores do 
ensino fundamental I e 
II das Escolas Munici-
pais de Ensino Funda-
mental (EMEF). A ca-
pacitação, que teve início 
nesta segunda-feira, dia 
8 de maio, se estende 
durante toda a semana e 
está sendo realizada nas 
dependências das Facul-
dades Integradas Maria 
Imaculada (FIMI), no 
Centro. 

O objetivo é aprimorar 
os métodos de ensino dos 
professores para a al-
fabetização cartográfica, 
a leitura e a interpretação 
de mapas geográficos de 
uma maneira recreati-
va correlacionando com 
habilidades matemáticas 
dos estudantes. Além dis-
so, professores do 9° ano 
se concentrarão para o 
preparo dos alunos para 
a prova do Sistema Na-
cional de Avaliação de 
Educação Básica (Saeb), 
que mede o Índice de 
Desenvolvimento da Ed-
ucação Básica (Ideb).  

Ao longo da semana, 

cerca de 890 professores 
passarão pela capacitação 
e as turmas foram divid-
idos da seguinte forma: 
segunda-feira (8), pro-
fessores dos 3°, 6°, 7°, 8° 
e 9° anos; terça-feira (9), 
professores do 1° ano; 
quarta-feira (10), pro-
fessores do 2° ano; quin-
ta-feira (11), professores 
do 5° ano; sexta-feira (12), 
professores do 4° ano de 
ensino.    

“Quando se propõe 
uma formação para os 
alunos na sala de aula, 
ela precisa fazer sentido 
para os estudantes enten-
derem e compreenderem. 

Essa é uma oportuni-
dade que a Secretaria 
Municipal de Educação 
está dando para os pro-
fessores se desenvolver-
em e aprimorarem suas 
habilidades de ensino”, 
comentou a supervisora 
de ensino do Ensino Fun-
damental I, Ana Cristina 
Melo.  

A qualificação está 
sendo efetuada pela Vi-
vace, um serviço de for-
mação para professores 
e gestores da educação. 
A empresa foi contrata-
da pela Secretaria de 
Educação. “É um mo-
mento de redefinição de 

rota, nesse período de 
pós-pandemia. Mais do 
que nunca, precisamos 
manter o que estávamos 
fazendo de acertado e 
aprimorar outras novas 

ferramentas para um 
melhor aprendizado dos 
alunos”, explicou uma das 
formadoras contratadas 
pela Vivace, Andreia dos 
Santos de Jesus.  

De Mogi Guaçu 

No período de 9 de 
maio a 2 de junho, Mogi 
Guaçu irá receber uma 
Unidade Móvel de Vida 
Saudável do SESI-SP. 
A unidade é uma coz-
inha didática e adaptada 
com eletrodomésticos e 
utensílios em uma carre-
ta, sendo destinada para 
a realização de cursos de 
alimentação e nutrição de 
forma presencial por meio 
do programa Alimente-se 
Bem. A ação ocorrerá em 

parceria com a Prefeitura 
de Mogi Guaçu. 

Entre os dias 9 e 19 de 
maio, a Unidade Móvel 
ficará estacionada no 
Big Bom/Bandeirantes, 
localizado na Avenida 
Bandeirantes, nº 1.521, 
no Parque Cidade Nova. 
Já de 23 de maio a 2 de 
junho, a carreta estará no 
Big Bom/Centro, situado 
na Avenida Mogi Mirim, 
nº 210, no Centro.  

A comunidade pode 
participar gratuitamente, 
mas o número de vagas é 

limitado. Nesse período, 
serão oferecidos os cur-
sos de aproveitamento 
da banana, petit four e 
geleia, pães e acompanha-
mentos, com aulas minis-
tradas por nutricionistas. 
Ao final, será entregue 
um certificado para os 
participantes. 

O primeiro curso será 
o de aproveitamento da 
banana e as inscrições 
podem ser feitas pelo site: 
mogiguacu.sesisp.org.br 
ou presencialmente na 
Unidade Móvel no Big 

Bom Bandeirantes nesta 
sexta-feira, 5 de maio, 
até às 17h e sábado, 6, 
das 7h às 16h. Neste cur-
so, os participantes irão 
aprender receitas utili-
zando a banana e a casca, 
como, por exemplo, pu-
dim saudável de banana, 
bolo de banana com casca 
e carne louca de casca de 
banana (casca louca).  

É importante ressaltar 
que as inscrições para 
os demais cursos serão 
disponibilizadas, poste-
riormente. 

De Mogi Mirim

Com o objetivo de dis-
cutir políticas públicas 
para as pessoas com defi-
ciência, a presidente do 
Conselho Municipal dos 
Direitos da Pessoa com 
Deficiência e assessora 

setorial da Secretaria 
de Obras e Habitação 
Popular, Dayane Am-
aro, e a secretária de 
Relações Institucionais, 
Maria Helena Scudeler 
de Barros, representan-
do o prefeito Paulo Sil-
va, estiveram presentes 

na FATEC, na tarde da 
última quinta-feira (4), 
em uma reunião com 
o coordenador e o pro-
fessor do curso de DSM 
(Desenvolvimento de 
Software Multiplatafor-
ma), Marcos Roberto 
Nava e César Eduardo 

Soares Bagnolo, respec-
tivamente. Produtivo, 
o encontro abordou o 
tema tecnologias assisti-
vas, além da inclusão das 
pessoas com deficiência 
com a finalidade de se 
buscar novos projetos 
para esta população.
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Após estreia vitoriosa, Vôlei de Artur Nogueira disputa 2º 
jogo do Campeonato da ADR nesta terça

De Artur Nogueira

Após vitória no final 
de semana, o time mas-
culino de vôlei de Artur 
Nogueira, apoiado pela 
Prefeitura, permanece 
firme no Campeonato da 
Associação Desportiva 
Regional (ADR). O se-
gundo jogo acontecerá 
nesta terça-feira (09), no 
Estádio Municipal Alex-
andre Augusto Camacho, 
em Mogi Guaçu - contra 

o time da casa - a partir 
das 20h30.

Segundo a técnica 
Karoll Laranja, o time 
está animado com a dis-
puta e permanece focado 
para o próximo jogo. 
“Amanhã entraremos em 
quadra ainda mais mo-
tivados após a vitória no 
final de semana durante 
a nossa estreia. Seguimos 
preparados e confiantes 
com essa competição e 
contamos com a torcida 

dos nogueirenses”, disse.
No sábado (06), os 

atletas da Associação 
Desportiva de Vôlei 
(ADV) do município es-
trearam no campeonato e 
fecharam o placar em 3 a 
0 contra São João da Boa 
Vista. Sem chance para 
os adversários, os meni-
nos pontuaram nos três 
sets, com as seguintes 
parciais: 1º set - 25 a 15; 
2º set - 25 a 23; 3º set - 
25 a 21.

A ASSOCIAÇÃO
A entidade Associação 

Desportiva de Voleibol 
(ADV) foi criada formal-
mente em 2018 através 
do Projeto de Lei Com-
plementar 034/2018 na 
Câmara de Vereadores.

Porém, desde 2009 o 
grupo tem desempenha-
do um papel fundamen-
tal na vida de jovens, os 
quais têm levado o nome 
da cidade para outras 
regiões.

Futsal de Amparo sub-21 precisa vencer 
na próxima rodada da Liga Campineira

Dois ouros e mais medalhas para Mogi 
no Sul-americano de Jiu Jitsu

Equipe de Jaguariúna conquista 5 medalhas no JOMI e 
classifica 3 modalidades para final estadual

Sub21 feminino estreia no campeonato da Associação Pró Voleibol

De Amparo

Na próxima terça-fei-
ra, 9, o futsal sub-21 da 
Secretaria de Esporte e 
Juventude da Estância 

de Amparo, joga partida 
decisiva pela Liga Camp-
ineira, em Mogi-Guaçu.

Na última terça-feira, 
2, o time acabou sur-
preendido em casa pe-

los guaçuanos. No jogo, 
no Centro Esportivo do 
Trabalhador João Bap-
tista de Campos Cintra, 
Amparo perdeu por 7 
a 6.

Na competição,  o 
time tem três derrotas 
em quatro jogos e a par-
tir de agora, necessita 
de vitórias para tentar 
a vaga na próxima fase. 

De Mogi Mirim

Entre sábado (29) e 
domingo (30), a equipe 
Manara Jiu Jitsu/Grêmio 
Mogimiriano, apoiada 
pela Sejel (Secretaria de 
Esporte Juventude e Laz-
er) da Prefeitura de Mogi 
Mirim, participou do 
Campeonato Sul-ameri-
cano da modalidade.

A competição foi pro-
movida pela CBJJE (Con-
federação Brasileira de 

Jiu Jitsu Esportivo) no 
Ginásio do Ibirapuera, 
em São Paulo. Dentro da 
política de valorização 
das mais variadas mo-
dalidades esportivas na 
cidade, a Prefeitura, por 
meio da Sejel, apoiou a 
equipe com o transporte 
para a competição.

Ao todo, oito atletas 
integraram a delegação 
na competição, que con-
tou com a participação 
de lutadores de todo o 

continente. E o resultado 
não poderia ter sido mel-
hor para a equipe mogi-
miriana, que teve um 
desempenho excepcional 
nas lutas.

Douglas Cavini de Ol-
iveira se destacou na com-
petição, conquistando 
o ouro no absoluto e a 
prata na faixa azul. José 
Evandro da Silva tam-
bém faturou medalha de 
ouro, na faixa marrom, 
enquanto José Osvaldo de 

Moraes garantiu a prata 
na faixa branca.

Murillo Valesi Cavini 
de Oliveira (bronze na 
faixa cinza), Marlon Apo-
linário de Moraes (bronze 
na faixa branca), Roger 
Henrique Ribeiro Conde 
(bronze na faixa amarela) 
também subiram ao pó-
dio. Emerson Massagardi 
Senna e Matheus Roncato 
completaram a lista de 
representantes da equipe 
no evento.

De Jaguariúna

A equipe de Jaguariú-
na conquistou cinco 
medalhes, sendo duas 
de ouro, uma de pra-
ta e duas de bronze, na 
25ª edição dos Jogos da 
Melhor Idade (Jomi), re-
alizada em Itapira. Com 
isso, a cidade terminou a 
competição no 15º lugar 
na classificação geral, 
dentre 32 municípios que 
participaram do even-
to, encerrado na última 
quarta-feira, dia 3 de 
maio, e que reuniu 2.500 
atletas acima de 60 anos 
em 14 modalidades es-
portivas.

Jaguariúna ainda con-
seguiu classificar três 
modalidades (atletismo, 
coreografia e natação) 
para as finais estaduais, 
que serão disputadas 

entre os dias 3 e 9 de 
setembro, na cidade de 
São José do Rio Preto. 
Antes, no mês de julho, 
Jaguariúna participará 
do Festival 40+, o maior 
festival de dança do Bra-
sil, que acontece na ci-
dade de Joinville (SC).

A delegação jaguari-
unense – representada 
por integrantes do pro-
grama Viva Melhor, da 
Secretaria Municipal de 
Juventude, Esportes e 
Lazer – contou com 90 
atletas e 12 integrantes 
da comissão técnica no 
25º Jomi.  

Foram duas medalhas 
de ouro: uma no atletis-
mo, categoria C 1.200 
metros, com o atleta 
Arnaldo Couto, e uma 
na natação, categoria E 
nado costa 25 metros, 
com o atleta José Fornos. 

Ainda teve uma medalha 
de prata, na coreografia 
categoria B, e duas de 
bronze: uma na natação, 
categoria A nado costa 50 
metros, com José Carlos 
Pelisson, e a outra no 
arremesso de peso, cate-
goria B 3kg, com Antônio 
José Ferreira.

HOMENAGEM
Nesta sexta-feira (5), 

atletas e comissão técni-
ca foram recebidos em 
café da manhã com a 
presença da prefeita em 
exercício de Jaguariú-
na, Rita Bergamasco, no 
salão do Parque Serra 
Dourada. O evento con-
tou também com a pre-
sença dos secretários de 
Esportes, Rafael Blanco, 
de Cultura, Graça Alba-
ran, e de Assistência So-
cial, Andréa Lizun, além 

de vereadores.
“Parabéns a todos 

vocês, atletas, profes-
sores e a todos da Sec-
retaria de Esportes, na 
pessoa do secretário Ra-
fael, que fazem esse pro-
grama tão importante de 
convivência e prática es-
portiva na melhor idade. 
E que venham novos de-
safios”, disse a prefeita.

“Esse evento é para 
parabenizar os atletas e 
professores e também 
é um momento de con-
fraternização pelos bons 
resultados obtidos pela 
nossa equipe”, disse o 
secretário Rafael Blanco.

P a r a  L o u r i v a l 
Gonçalves, de 77 anos, 
um dos atletas que in-
tegram a equipe de Jag-
uariúna, a convivência 
com os demais inte-
grantes nas competições 

e no programa Viva Mel-
hor é “maravilhosa”. “Eu 
não vejo a hora de vir pra 
cá jogar e conversar com 
os amigos”, disse.  

CIDADE AMIGA DO 
IDOSO

Jaguariúna é um dos 
poucos municípios do 

Brasil reconhecidos pela 
Organização Mundial 
de Saúde (OMS) como 
Cidade Amiga do Idoso. 
A referência se destina a 
cidades que desenvolvem 
ações pelo bem-estar 
e qualidade de vida de 
quem já passou dos 60 
anos de idade.

De Mogi Mirim

Após 13 anos, o time da 
Sejel (Secretaria de Esporte 
Juventude e Lazer) da 
Prefeitura de Mogi Mirim 

retornou aos campeonatos 
da APV (Associação Pró 
Voleibol). A partida que 
marcou a volta da cidade 
ao torneio ocorreu no do-
mingo (30), no Ginásio da 

Pista, em Araraquara.
O Município está in-

scrito na APV na categoria 
sub21 feminina e em sua 
estreia, perdeu por 3 sets a 
0 para as araraquarenses. 

Mogi se impôs, porém, a 
qualidade da adversária 
se sobressaiu e as anfitriãs 
venceram com parciais de 
25 x 14, 25 x 15 e 25 x 20.

O técnico Alex Lucon 

contou com as atletas Ana 
Oliveira, Ana, Amanda, 
Bianca, Beatriz, Bárbara, 
Camile, Isabelle, Júlia, 
Lavínia, Mariely, Maisa, 
Maria, Rafaela, Lívia e Yas-

mim. A próxima partida de 
Mogi Mirim pelo torneio 
da APV será no domingo 
(21), a partir das 10h00, 
contra Sertãozinho, na 
casa da rival. 
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